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Исловно по мановению волшеб-
ной палочки, на месте бывшей
полуразрушенной «коробки»

возникала «конфетка». Так, напри-
мер, произошло в Северном Медвед-
кове, где автору этих строк посчастли-
вилось жить. Рабочие уложили новый
грунт на площадках по Северодвин-
ской улице во дворах домов №№ 9 и
13. Покрытие стало ровненьким, удоб-
ным (это отмечали в беседах с наши-
ми корреспондентами сами юные
футболисты, которые много времени
проводят на аренах после школьных
занятий). Поперек «коробки» у дома
№ 9 установили баскетбольные щиты
с новыми, сверкавшими свежей крас-

кой корзинами. Душа радовалась, ко-
гда доводилось проходить мимо такой
красоты! И люди, живущие в окрест-
ных домах, оценили заботу местной
администрации: они едва ли не целы-
ми семьями приходили побросать мя-
чик - приятно, когда круглый снаряд
после точного броска опускается в но-
венькую с иголочки сетку...

Словом, работники ДЕЗа «Северное
Медведково» и управы одноименного
названия, которых мы в свое время
нещадно критиковали, во многом ис-
правили незавидное положение с пло-
щадками, привели их в божеский вид,
хотя некоторые шероховатости оста-
лись. Например, стоило бы полноцен-
но обустроить футбольное поле на
Широкой улице во дворе дома №
25/24. Там арена скорее напоминает
проходной двор - мы об этом тоже со-
общали. Огородить бы стадиончик, по
краям лавочки бы поставить, чтобы
физкультурники могли переодеться.
Но в целом, повторяю, порядок наве-
ден, его осталось лишь поддержи-
вать. Увы.

Не прошло и трех месяцев с момен-
та реконструкции, как площадки стали
ветшать на глазах. Сетки на баскет-
больных кольцах еще не оборвали, за-
то кто-то свалил входную дверцу «ко-
робки» у того самого дома № 9 по Се-
веродвинской улице. Лежит бедная
дверца плашмя, словно немой укор

недоумкам-вандалам. Ясно, не сот-
рудники ДЕЗа или управы это учини-
ли, а местная шпана.

У дома № 25/24 кто-то с корнем вы-
рвал брусья, крепившие футбольные
ворота, оградительную сетку тоже по-
вредили. Эстетика пропала, и настро-
ение испорчено у нормальных люби-
телей спорта.

Понимаю, у каждой площадки ми-
лиционера не поставишь, вандала не
всегда отловишь, капитальный или
даже косметический ремонт ежеме-

сячно не сделаешь. Но, может быть,
эти строчки попадутся на глаза кому-
нибудь из юных и взрослых вандалов,
их вдохновителей, и они задумаются
наконец о содеянном? Что нельзя кру-
шить то, что делалось, по сути, для
них. Хотя уговоры здесь вряд ли по-
могут. Хочется, что греха таить, пой-
мать кого-то за руку. Пусть родители
этих, полагаю, не совсем нормальных
чад или тем паче взрослые вандалы
платят штраф. Пора с ними разоб-
раться.

Наша газета неодно-
кратно поднимала и
продолжает поднимать
проблемы содержания
спортивных площадок
по месту жительства.
Казалось, выступления
«МС» весьма действен-
ны: власти предержа-
щие почти моменталь-
но реагировали на за-
метки, обличавшие не-
радивых работников
ДЕЗов, управ, забыв-
ших о своих элемен-
тарных обязанностях.

КТО ОСТАНОВИТ ВАНДАЛОВ?

ИНТРИГУ 
ВОЗРОДИЛИ
Ну и тур выдался! Лидер фут-
больного первенства «Локо-
мотив» в пух и прах разгром-
лен земляками-торпедовцами
- 0:3, а «Зенит» не смог выиг-
рать на родном стадионе у
«Шинника» - 0:0.

Этими заминками в полной мере воспользо-
вались столичные армейцы, сократившие
разрыв с «Локо» до двух очков. А до конца

чемпионата играть еще каждой команде по шесть
матчей. Теперь всякое может приключиться.
«Локомотив» от щедрот своих целых пять очков
оставил соперникам, сначала не выиграв у «Рос-
това» на его поле (1:1), затем дал разгромить се-
бя торпедовцам. Налицо кризис, очень даже не-
кстати пришелся он на концовку футбольного
марафона. Ведь команде Владимира Эштрекова
выступать еще кроме родного первенства в евро-
пейском Кубке УЕФА.

...За час с небольшим до начала вечно жгучего
столичного дерби ЦСКА - «Спартак» ажиотаж
ощущался невероятный. Еще на станции метро
«Белорусская» при переходе на радиальную ли-
нию болельщики отчаянно подгоняли друг друга,
надеясь у касс стадиона «Динамо» раздобыть-та-
ки заветный билетик. На эскалаторах, при выхо-
де на улицу, фанаты уже вовсю скандировали на-
звания любимых клубов, громче, стройнее полу-
чались кричалки у поклонников ЦСКА...

Ложу прессы коллеги забили до отказа, и на
трибунах почти не осталось свободных мест, все
напоминало о том, что мы станем свидетелями
едва ли не футбольного ристалища. Ведь цена
успеха в этом матче была, как никогда, высока
плюс клубные амбиции, принципиальность спо-
ра.

И все-таки, забегая вперед, сказал бы, что
футболисты не в полной мере оправдали наши
ожидания. Да, первый тайм оказался почти фее-
рическим, он прошел во взаимных атаках, «ви-
ной» тому - быстрый гол, проведенный армейца-
ми. Спартаковские защитники в очередной раз
завозились с мячом, их снова «обокрали» сопер-
ники, и после короткой, классической комбина-
ции Даниэл Карвалью забивал уже в пустые во-
рота - 1:0.

- Сами себе привезли мяч, - скажет на пресс-
конференции наставник «Спартака» Александр
Старков.

Соглашусь с ним. Добавлю, что эпизод стал
поистине роковым для команды Старкова: «крас-
но-белые» так и не нашли в себе сил отыграться.
Хотя эпизодически в первом тайме они имели не-
плохие моменты. Например, Ковальчук с Родри-
гесом, Титов лихо накручивали защитников
ЦСКА. И вообще, казалось, еще чуть-чуть, и -
дрогнут армейцы, в игре произойдет перелом.
Увы, спартаковские болельщики так и не дожда-
лись чуда, их любимцы снова проиграли, мини-
мальный счет в пользу обладателей Кубка УЕФА
не изменился до конца архиважной встречи. А
разочаровал второй тайм. Острота в действиях
спартаковцев совсем пропала.

- Соперники сделали необходимые для них пе-
рестановки на поле, тем самым «загасив» нашу
остроту, - пояснил Александр Старков, признав,
по сути, что коллега, Валерий Газзаев, переиграл
его тактически.

Теперь разрыв между локомотивцами и армей-
цами всего каких-то два очка. Интрига в борьбе
за «золото» и другой благородный металл возро-
дилась с необычайной силой.

Результаты других матчей 24-го тура: «Томь» -
«Москва» - 3:2, «Динамо» - «Ростов» - 2:1, «Кры-
лья Советов» - «Сатурн» - 1:0, «Алания» - «Амкар»
- 0:1, «Терек» - «Рубин» - 1:5.

-П ростите, у вас были
предложения из
других, скажем, за-

падных клубов? И если - да,
то почему предпочли остать-
ся в России?

- Не секрет, звали меня на
Запад, сейчас не совсем кор-
ректно называть эти коман-
ды: ведь я приступил к рабо-
те в «Динамо». Клуб класс-
ный, с перспективой. И ры-
нок баскетбольный в России
хорошо знаю, и страну вашу
люблю. Я был приятно удив-
лен напором Владимира Ми-
халевского (один из руково-
дителей городского совета
«Динамо» - А.М.) и президен-
та баскетбольного клуба Ев-
гения Гомельского, прилетев-
ших в Белград. Они зажгли
меня своей идеей, мы все
быстро обговорили, подписа-
ли контракт...

- А чего вы, собственно,
намерены добиться с «Дина-
мо»? У ЦСКА, который еще
год тому назад возглавляли,
богатые победные  традиции,
у динамовцев достижения
скромнее. Говорят, вы своих
новых подопечных готовите
в чемпионы страны, это
правда?

- Сейчас еще слишком ра-
но говорить о «золоте». Хотя
да, у меня философия трене-
ра-победителя, я всегда стре-
млюсь только к победам. Но,
знаете, мало заочного зна-
комства с баскетболистами,
надо собрать вместе всю ко-
манду, сделать ее сплочен-
ной. Нынче же многие игроки
«Динамо» заняты в нацио-
нальных сборных и приедут в
Москву лишь в начале октяб-
ря. Новичков хватает и в тре-

нерском штабе, их то-
же надо организовать,
воспитать. Процесс не-
простой.

По-моему, нет
смысла оценивать
плюсы и минусы «Ди-
намо» в прошлом -
смотрю в будущее.
Могу сказать одно -
мы должны быть луч-
ше ЦСКА!

- Все-таки приот-
кройте секрет: как ухо-
дили из ЦСКА? Остал-
ся ли неприятный оса-
док?

- Не скрою, сложные
были отношения с игро-
ками, трудно их было
наладить... Наверное,
нас примирила и спло-
тила кончина великого
тренера Александра
Яковлевича Гомельско-
го, мы, похоже, забыли
все обиды. Я был на
прощании с Гомель-
ским. Ко мне подходили
игроки, тренеры ЦСКА, мы
очень тепло общались. На мой
взгляд, это гораздо важнее ти-
тулов, завоеванных за время
моей работы в армейской ко-
манде.

- Не могу не спросить: чем,
по-вашему, обусловлена не-
удача ЦСКА в финале четы-
рех Евролиги, ведь команда
выступала, казалось, в род-
ных стенах спорткомплекса
«Олимпийский»?

- До сих пор не могу объ-
яснить причин... Видимо, это
судьба, рок. Не ожидал, что
мои игроки окажутся под
столь мощным психологиче-
ским давлением и не выдер-
жат его. Я-то думал, что под-

готовил коллектив, свобод-
ный от тотального давления,
вероятно, ошибался. И
«Олимпийский», увы, не стал
нашей домашней ареной. Все
было новым, непривычным:
раздевалки, зал. Трибуны то-
же слишком далеки от пло-
щадки. Еще задолго до фи-
нала четырех Евролиги я про-
сил руководителей Россий-
ской федерации баскетбола
провести в «Олимпийском»
хотя бы матчи Кубка России,
чтобы привыкнуть к залу. К
моему мнению, однако, не
прислушались.

- Вернемся к «Динамо».
Будьте откровенным: зар-
плату вам динамовцы не-

плохую положили, квартиру
шикарную в столице предос-
тавили, не так ли?

- Не поверите, выбирая тот
или иной клуб, не делаю ак-
цента на одних только день-
гах. В «Динамо» мне дейст-
вительно создали отменные
профессиональные условия
для плодотворной работы.
Но остался жить, например, в
той же квартире, когда еще

трудился в ЦСКА. Она, кстати,
недалеко от Дворца спорта в
Крылатском, где динамовцы
предполагают скоро играть.
Вот уж там я приму деятель-
ное участие в обустройстве
арены - она должна стать ис-
тинно нашей, динамовской.
Все закоулки обойду...

- Отвлечемся от баскетбо-
ла. Чем живет тренер Ивко-
вич в свободное от профес-
сии время? Какую музыку
слушает, что за книги почи-
тывает?

- Ваши Достоевский, Пуш-
кин - любимые авторы. Знае-
те, я очень хочу в совершен-
стве овладеть русским язы-
ком, но грамматика, при-

знаться, весьма сложная.
Еще раз нанял учителя, шту-
дирую не совсем понятные
для меня выражения. Увлека-
юсь и литературными новин-
ками, в моем чемодане во
время поездок всегда най-
дется место интересной
книжке. Посещал раньше
Большой театр, сейчас даже
не знаю, завершилась его ре-
конструкция или нет, хотел
бы снова туда попасть. Клас-
сическую музыку просто обо-
жаю! Но сейчас, если откро-
венно, не до культурных вы-
сот, много времени провожу
в клубном офисе, веду пере-
говоры. Хотя работать тренер
должен, конечно, не столько
за столом переговоров,
сколько у кромки баскет-
больной площадки.

- О вашей семье можно
рассказать или вы не
женаты?

- Отчего же! Жена,
Нейна, самый мой чут-
кий товарищ, поддер-
живает в работе как ни-
кто другой, здорово
ободряет. Вот супруга в
отличие от меня без за-
пинки владеет русским,
любит, как и я, вашу
страну. Старший сын
Петр окончил колледж
в Америке, нынче рабо-
тает в Белграде. Млад-
ший, десятилетний Па-
вел, живет с нами в Мо-
скве, очень рад, что мы
остались в российской
столице: ведь у него
здесь немало друзей.

- Жена хорошо гото-
вит? Можете позволить
себе за обедом не-
множко алкоголя?

- Неприхотлив в еде,
нравится легкая пища,
например, рыбные
блюда. Запиваю бо-
кальчиком красного ви-

на. Правда, недавно один мой
московский товарищ сказал,
что полезнее и вкуснее белое
вино, и я тут же переметнул-
ся...

- От  вопросов о баскетбо-
ле, о «Динамо», видимо, нику-
да не уйти. Например, моло-
дые игроки динамовцев име-
ют шанс попасть в основной
состав, закрепиться там или
расчет только на легионе-
ров?

- Определенно скажу: у
юных Громыко, Хвостова,
Ферябникова неплохие шан-
сы проявить себя. Но с ними
мне надо еще поработать.
Кто из них заслужит, тот и
окажется в команде.

Душан ИВКОВИЧ: 

МОИ БЛИЗКИЕ РАДЫ, 
ЧТО ОСТАЛИСЬ В МОСКВЕ
Легендарный баскетбольный тренер из Сербии возглавил
столичное «Динамо». Эта весть не оставила равнодушными
сердца российских болельщиков. Ну как же: сам Ивкович,
тренер с громким европейским именем, ушел из ЦСКА, пе-
реметнувшись в лагерь извечных соперников - динамовцев,
занявших, к слову, в минувшем чемпионате второе место.
Подтекст ясен: Ивкович попытается во что бы то ни стало
взять реванш у армейцев. Прежде всего за свою, отчасти
вынужденную, отставку из армейского клуба.
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